
Jahresbericht 
 

des Schatzmeisters im Förderverein der Robert-Bosch-Gesamtschule  
für das Geschäftsjahr 2019 - 2022 
 
Wir alle haben schwierige Jahre hinter uns. In den 3 zurückliegenden Jahren 
konnten wir keine Hauptversammlung abhalten. Daher dieser Jahresbericht 
in zusammengefasster Form. Die genannten Zahlen sind teilweise gerundet - 
genauere Beträge entnehmen Sie bitte den schriftlichen Jahreskurzberichten 
auf den anderen Seiten. In den Geschäftsjahr 2019-2022 wurden Beiträge in 
Höhe von 27.643 € und Spenden in Höhe von 45.140 € (davon zweck-
gebunden 42.663 €) eingenommen. Das restliche Preisgeld für den 
deutschen Schulpreis wurde in Höhe 30.000 € wieder zur Verwaltung auf 
den Förderverein übertragen. Gesamteinnahmen insgesamt in den Jahren 
2019-22  105.282,39 €. Der Jahresbeitrag 2022 sowie Beiträge und 
Einmalspenden für Eintritte aus den Jahren 2020-22 wurden teilweise erst 
im Jahr 2023 in Höhe von 17.950 € eingezogen. 
 
Gefördert wurden zahlreiche Projekte, die Sommerschule auf Årø (Aarö)   
mit 13.300 €, Hardware für Schüler(innen) 6467 €, Zuzahlungen zu 
Klassenfahrten in Höhe von 2558 €, der SER und Fachbereiche 940 € sowie 
andere Projekte mit 6105 €. Gesamtförderungen in Berichtsjahren  
29.375,60 €. Kosten für Fahrzeuge 9020 €. Gesamtausgaben in den Jahren 
2019-2022  82.796,04 €, darin Ausgaben für Verwaltung, Werbung, 
Einladung, Bankgebühren und Porto 4322 €. Zweckgebundene Ausgaben     
in Höhe von 40.082 € wurden ausgezahlt. 
 
Wie in den Jahren gab es wieder Beitrags-Rückbuchungen in Höhe von    
1673 € für die Berichtsjahre. Durch Mahnung wurden einige Beiträge 
nachgezahlt.  
 
Zusammenfassend kann ich sagen, dass die finanzielle Lage trotz Pandemie 
gleichbleibend war - und zur Zeit gut ist, wenn man von der Höhe der 
Mitgliederzahlen absieht. Die Kassenbestände zum jeweiligen Jahresende 
entnehmen Sie bitte den Übersichten. 
 
Die Mitgliederzahl betrug zum Jahresende 2022  397. In den Berichtsjahren 
stabil bei ca. 360 – 400 Mitglieder. 120 Neueintritte wurden im Berichtsjahr 
verzeichnet. Es sind 144 Mitglieder ausgetreten bzw. wegen Nichtzahlung 
von Beiträgen aus der Mitgliedskartei gelöscht worden. Nichtzahlende 
Mitglieder wurden gemahnt. Die Löschung erfolgte nach 2 Mahnungen ohne 
Reaktion.  
 
Helge Steinfelder   
Schatzmeister im Förderverein der RBG 


